

12 Sports

Football/Trois questions à Rigobert Nzamba, ancien entraîneur de Pog FC

"Le staff technique réclame au club six à sept mois d'arriérés de salaires"

Propos recueillis par J-F.M

Libreville/Gabon

Le technicien gabonais évoque les difficultés auxquelles il a fait face dans le club de Port-Gentil, mais aussi son refus de se faire engager par Adouma FC

l'union. Port-Gentil FC, votre dernier employeur, ne se serait pas bien comporté avec vous. Dans quelles conditions avez-vous donc travaillé avec ce club ?

Rigobert NZAMBA : « Très sincèrement, c'est dans des conditions difficiles que j'ai travaillé avec la formation de Pog FC. Tout a très mal commencé, avec l'ambition du directeur lors du championnat 2016-2017, de faire mieux que la saison précédente qui ne s'est pas concrétisée, malgré le bon comportement des joueurs sur le terrain. Il y a eu également cette mise sous tutelle de l'équipe par la Ligue nationale de football professionnel (Linafp). En somme, c'est un regret total que j'éprouve en ce moment. Cependant, je profite de l'occasion que vous m'offrez pour dire que les textes interdisant Pog FC de poursuivre le championnat ont été, à mon avis, bafoués par la Linafp. La conséquence est que l'équipe a d'abord pris un forfait général, avant de se retrouver dans la foulée reléguée en D2 nationale, et pour finir, dissoute. Qu'à cela ne tienne, pour mes adjoints et moi, notre contrat courait jusqu'en juillet 2017. »



Photo : J.F. MAROLA

Pour Rigobert Nzamba, la Linafp devrait, elle aussi, rendre des comptes, après la chute de Port-Gentil FC.

Et où en êtes-vous donc concrètement avec ce dossier ?

C'est vraiment une longue affaire que je ne saurais développer en quelques mots. Mais puisque vous me posez la question, en ma qualité d'ancien entraîneur principal, mes adjoints et moi avons décidé de porter plainte à la DGR pour la seconde fois à notre employeur Pog FC. Notamment contre le président-fondateur du club, M. Judaël Boussougou. Dans cette plainte, nous réclamons nos six mois d'arriérés de salaires pour les uns, et sept mois pour les autres. Etant donné que le club était mis sous tutelle totale par la Linafp, c'est cette dernière qui doit justifier cette période qu'elle a gérée. C'est vous dire que dans cette situation, le club Pog FC n'est pas le seul qui doit répondre de ses actes.

Par ailleurs, le président d'Adouma FC, Landry Ndong Nguéma, qui vient de limoger son entraîneur Amos Moussavou, a déclaré être intéressé par vous. Qu'en dites-vous ?

Cela fait depuis deux saisons que le président Ndong Nguéma cherche à m'engager. Je lui ai toujours fait savoir que je ne veux plus entraîner une équipe qui a des ambitions de maintien. Mais plutôt celles d'être Africain. Sachant que pour l'instant, l'ambition d'Adouma FC n'est que de disputer le National-Foot 1, je ne crois donc pas être en mesure de satisfaire son désir.

Rugby à XV/Au terme de la 15e journée du Championnat national

Le leader RCL perd des points importants

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

LA 15e journée du Championnat national a été vraiment pleine de surprises. Entre des matchs dont le programme n'a pas été annoncé et la première défaite du Rugby club Libreville (RCL), les émotions ont été fortes le week-end dernier. Les Gorilles ont courbé l'échine pour la première fois de la saison devant de solides Soophistes. « Il n'y a pas grand chose à dire, le Soof a mieux joué que nous. C'était un derby dans lequel nous n'avons pas été solides », a admis samedi dernier l'entraîneur du RCL, Philippe Prigent. Malgré cette déroute (30-42), le RCL a conservé la tête du Championnat national. Mais il voit revenir sur ses talons ses poursuivants immédiats. Car Erco, Soof et Margouillats ont pris de précieux points et rognent peu à peu leur re-



Photo : F.M. MOMBO

Le RCL a laissé des plumes le week-end dernier.

ramassé). Cette phase de jeu a souvent permis aux Soophistes de trouver des ouvertures dans les 22 mètres adverses et d'inscrire quelques essais. L'autre particularité de cette rencontre du RCL contre Soof est que la première équipe citée n'avait jamais pris autant d'essais contre un opposant. Les Soophistes leur ont passé six essais, trois transformations. Ils sont également les premiers à inscrire des drops (deux) dans le championnat. Et le faire devant le leader donne forcément à cette statistique une saveur particulière.

ment deux matchs qui n'avaient pas été annoncés lors des précédentes communications de la Fegar, les Margouillats (l'équipe de Port-Gentil) ont profité du forfait du Racing club Gabon, et Erco a aussi bénéficié du renoncement de Rugbyphants. Deux désistements qui, indirectement, causent du tort au leader. Autrement dit, il a suffi de deux petits accrocs (forfaits d'autres équipes et la



Photo : F.M. MOMBO

Une action du match entre RCL (en rouge) et Soof (en bleu).

défaite devant les Soophistes) pour que la belle avance que les Gorilles avaient jusque-là fondue comme neige au soleil. En cas de nouvelle défaite, les protégés de Philippe Prigent pourraient perdre leur position. S'il est vrai qu'ils ont été dominés l'an passé par Soof, il n'en demeure pas moins qu'ils n'ont jamais été en mesure de mettre en difficulté leurs adversaires lors de cette dernière partie.

L'une des stratégies mises en place par Stanis Nembot était de rechercher les touches, de bien les jouer et d'être solides dans les rucks (un ruck est formé lorsqu'un ou plusieurs joueurs de chaque équipe sur leurs pieds entourent le ballon au sol. Les joueurs ne doivent pas jouer le ballon à la main dans le ruck, ils doivent utiliser leurs pieds pour déplacer le ballon ou talonner ou enjambrer le ballon qui peut ensuite être

ramassé). Cette phase de jeu a souvent permis aux Soophistes de trouver des ouvertures dans les 22 mètres adverses et d'inscrire quelques essais. L'autre particularité de cette rencontre du RCL contre Soof est que la première équipe citée n'avait jamais pris autant d'essais contre un opposant. Les Soophistes leur ont passé six essais, trois transformations. Ils sont également les premiers à inscrire des drops (deux) dans le championnat. Et le faire devant le leader donne forcément à cette statistique une saveur particulière.

Le classement après la 15e journée :

- 1er-** RCL (30 points)
- 2e-** Erco (27 points)
- 3e-** Soof (24 points)
- 4e-** Margouillats (19 points)
- 5e-** Rugbyphants (16 points)
- 6e-** Vautours XV (15 points)
- 7e-** RCG (13 points).

Football

Maroc : le Raja sanctionné après des actes de vandalisme

AFP

Rabat/Maroc

LE Raja de Casablanca a écopé lundi de deux matchs à huis clos et une amende de 50.000 dirhams (4.500 euros), après des violences survenues dimanche dans un match face au Kawkab de Marrakech, a annoncé la

Fédération marocaine de foot (FRMF). La commission de discipline de la FRMF a également condamné le club à prendre en charge les dégâts occasionnés dans le stade de Marrakech "après évaluation" des dommages, précise un communiqué. Quelque 65 supporters ont été arrêtés et placés en garde à vue après des "actes de vandalisme",

survenus pendant ce match remporté à l'extérieur par le Raja face au Kawkab (3-0). Les troubles ont causé "d'importants dégâts matériels dans les installations du stade", et fait 14 blessés parmi les forces de l'ordre, selon un communiqué du procureur du Roi. Plus de 2.000 sièges ont été arrachés pendant le match et l'arbitre a dû arrêter la

rencontre pendant six minutes après ces incidents, selon la presse locale. Peu avant la rencontre, cinq supporters du Raja ont trouvé la mort dans un accident de la route sur le chemin du stade, avaient par ailleurs rapporté des médias locaux. Les affrontements entre supporters de football sont récurrents au Maroc, où deux supporters avaient trouvé la mort

en mars 2016. Les autorités avaient dissous dans la foulée des groupes pour lutter contre le hooliganisme, et interdit tout signe distinctif (slogans et banderoles) dans les stades. Les premiers groupes d'"Ultras" ont fait leur apparition en 2005 dans les deux grands clubs de Casablanca (le Wydad et le Raja), avant d'essaimer un peu partout

dans le pays. Ils sont connus pour leur animation des stades mais aussi pour leurs actes de violences entre groupes rivaux et actes de vandalismes dans les rues. Les nouveaux incidents de dimanche surviennent alors que le Maroc mène campagne pour abriter la Coupe du monde 2026.